

## L'ÉVANGILE DANS L'ÉPÎTRE AUX GALATES

### L'appel pastoral de Paul

#### Leçon 9

#### Sabbat après-midi 19 août 2017

(Paul et Barnabas) avaient appris à compter sur la puissance divine pour être délivrés du péril. Leurs cœurs étaient pleins d'un amour ardent pour les âmes qui périssent. Comme de fidèles bergers à la recherche des brebis errantes, ils s'oubliaient eux-mêmes. Lassés, affamés, tremblants de froid, ils ne perdaient pas courage; ils n'avaient en vue qu'une seule chose: le salut des âmes qui s'étaient égarées loin du troupeau.

*Conflict and Courage*, p. 348; *Conquérants pacifiques*, p. 149.

Le Sauveur désire accomplir à notre égard le plan de Dieu dans toute sa hauteur et toute sa profondeur. Même dispersés dans le monde, il faut que les croyants soient un en lui. Mais Dieu ne peut les unir en Christ s'ils ne veulent pas abandonner leur propre voie pour suivre la sienne.

Lorsque nous croirons vraiment à la prière du Christ; lorsque nous mettrons en pratique dans notre vie quotidienne les instructions qu'elle contient, on verra dans nos rangs l'unité d'action. Les frères seront unis aux frères par les chaînes d'or de l'amour du Christ. Seul l'Esprit de Dieu réalisera cette unité. Celui qui se sanctifie lui-même peut sanctifier ses disciples. Unis avec lui, ils seront unis les uns avec les autres dans la très sainte foi. Quand nous lutterons pour obtenir cette unité, comme Dieu le désire, elle nous sera accordée.

*Testimonies for the Church*, vol. 8, p. 243;  
*Témoignages pour l'Église*, vol. 3, p. 293.

L'auditoire était transporté d'admiration par l'argumentation logique et serrée de Paul sur les attributs du vrai Dieu, son pouvoir créateur et sa souveraine providence. Avec une éloquence vibrante et solennelle, l'apôtre déclara: « Le Dieu qui a fait le monde et tout ce qui s'y trouve, étant le Seigneur du ciel et de la terre, n'habite point dans des temples faits de main d'homme; il n'est point servi par des mains humaines, comme s'il avait besoin de quoi que ce soit, lui qui donne à tous la vie, la respiration, et toutes choses. » Les cieux ne sont pas assez vastes pour contenir Dieu, à combien plus forte raison les temples construits par des hommes.

A cette époque où régnait l'esprit de caste, où le droit était souvent bafoué, Paul proclama la grande vérité de la fraternité humaine. Dieu, dit-il, « a fait que tous les hommes, sortis d'un seul sang, habitassent sur toute la surface de la terre ». A ses yeux tous sont égaux et doivent se soumettre à sa volonté suprême. Ensuite, l'apôtre parla des rapports qui existent entre Dieu et l'homme. Son dessein de grâce et de miséricorde se déroule comme un fil d'or.

*The Acts of the Apostles*, p. 238 ; *Conquérants pacifiques*, p. 211.

Les forces de ceux qui aiment et servent le Seigneur se renouvelleront de jour en jour. La connaissance de l'Infini est à leur disposition, afin qu'ils ne s'égarerent pas en exécutant les desseins de Dieu. (...)

Dans le service de Dieu, il faut bannir le découragement. (...) Le Seigneur peut et veut lui accorder toute la force nécessaire, toute la sagesse que réclament les exigences de son œuvre. Il dépassera de beaucoup les plus grands espoirs de tous ceux qui s'attendent à lui.

*The Acts of the Apostles*, p. 242 ; *Conquérants pacifiques*, p. 214.

Dimanche 20 août 2017

### **Le cœur de Paul**

L'homme est incapable de réaliser cette œuvre de transformation par sa propre volonté. Il n'a en lui aucune puissance suffisante pour cela. (...) Le pécheur doit recevoir la grâce de Dieu avant d'être prêt pour le royaume de gloire. Ni la culture, ni l'éducation ne réussiront à transformer un esclave du péché en un enfant du ciel. C'est de Dieu que doit venir cette puissance régénératrice. Ce changement ne peut être opéré que par le Saint-Esprit.

*Christ's Object Lessons, p. 96; Les Parables de Jésus, p. 76.*

Ceux qui attendent un changement de caractère magique sans un effort décisif de leur part pour vaincre le péché, vont au-devant d'une déception. Aussi longtemps que nous regardons à Jésus, nous n'avons rien à craindre; aucune raison de douter de ceci: il est capable de sauver parfaitement tous ceux qui viennent à lui; cependant, il faut toujours craindre que la vieille nature ne reprenne le dessus, que l'ennemi n' imagine quelque piège pour nous rendre à nouveau captifs. Il faut travailler à notre salut avec crainte et tremblement, sachant que c'est Dieu qui opère en nous le vouloir et le faire selon son bon plaisir. Avec nos moyens limités nous devons être saints dans notre sphère comme Dieu est saint dans la sienne. Dans la mesure de nos capacités nous devons manifester la vérité, l'amour et l'excellence du caractère divin. Comme la cire reçoit l'empreinte du sceau, notre âme doit subir l'empreinte de l'Esprit de Dieu et retenir l'image du Christ.

Jour après jour nous devons croître en amabilité spirituelle. Souvent nous ne réussissons pas à copier le modèle divin. Il nous faudra plus d'une fois nous prosterner aux pieds de Jésus et pleurer sur nos manquements et nos fautes; ne nous décourageons pas; prions avec plus de ferveur, croyons plus fortement, efforçons-nous à nouveau, avec plus de résolution, de grandir à la ressemblance du Seigneur. Dans la mesure où nous nous défierons de nos propres forces, nous nous

confierons à la puissance du Rédempteur et nous rendrons gloire au Seigneur, qui est le salut de notre face et notre Dieu.

*Selected Messages, book 1, pp. 336, 337;  
Messages choisis, vol. 1, pp. 394, 395.*

Dieu a fait cette promesse: « Vous me chercherez, et vous me trouverez, si vous me cherchez de tout votre cœur » (Jérémie 29 : 13). Dieu, dont nous sommes par nature des ennemis, veut restaurer en nous son image, mais à condition que nous lui donnions notre cœur sans partage. Voici comment le Saint-Esprit décrit notre condition: « Vous êtes morts par vos offenses et par vos péchés »; « la tête entière est malade, et tout le cœur est souffrant »; « rien n'est en bon état ». Nous sommes retenus par les pièges de Satan et soumis à « sa volonté » (Ephésiens 2 : 1; Ésaïe 1 : 5, 6; 2 Timothée 2 : 26). Dieu désire nous guérir et nous rendre la liberté. Mais comme cela nécessite une transformation complète de notre nature, il faut que nous nous abandonnions entièrement à lui.

*Steps to Christ, p. 43; Le Meilleur Chemin, p. 41.*

Lundi 21 août 2017

### **Que c'est difficile de devenir**

Jésus a donné au monde entier une connaissance approfondie de son œuvre et de sa mission divine. Il est venu pour présenter au monde le caractère du Père. En étudiant la vie, les paroles, et l'œuvre du Christ, nous sommes encouragés de bien des façons dans notre apprentissage de l'obéissance à Dieu ; et lorsque nous suivons l'exemple qu'il nous a donné, tout homme peut lire en nous comme dans un livre ouvert. Nous sommes les agents humains, vivants, qui représentons le caractère de Christ au monde.

Christ ne nous a pas seulement montré comment nous pouvons devenir des enfants obéissants, il nous a aussi montré, dans sa propre vie et dans son caractère, comment accomplir des œuvres justes et acceptables pour Dieu. Ainsi, il n'y a aucune raison que nous ne fassions pas ce qui est agréable à ses yeux...

Le Grand Maître est venu en notre monde pour se tenir à la tête de l'humanité, élevant ainsi et sanctifiant l'humanité par Sa sainte obéissance à toutes les exigences de Dieu, montrant qu'il est possible d'obéir à tous les commandements de Dieu. Il a démontré qu'une obéissance maintenue tout au long de la vie est possible. Ainsi envoie-t-il des hommes choisis par Lui et qui le représentent, tout comme le Père a envoyé son Fils, pour que, dans leur vie, ils donnent l'exemple de la vie de Jésus-Christ.

*Reflecting Christ*, p. 340.

Le comportement de l'apôtre nous est aussi un exemple quand il fut traduit devant le gouverneur Festus et que le roi Agrippa, convaincu de la vérité de l'Évangile, déclara: « Encore un peu et, par tes raisons, tu vas faire de moi un chrétien! » (Actes 26 : 28 V. Jérusalem). Avec quelle courtoisie Paul, montrant ses chaînes, répondit au souverain: « Qu'il faille peu ou beaucoup de temps, je prie Dieu que non seulement toi, mais encore vous tous qui m'écoutez aujourd'hui, vous deveniez tels que je suis, à l'exception de ces chaînes! » (Actes 26 : 29).

Ainsi s'écoula sa vie, telle qu'il la décrit lui-même: « Pendant mes nombreux voyages j'ai connu les dangers des rivières qui débordent, les dangers des brigands, les dangers venant de mes compatriotes juifs et ceux causés par des non-juifs, j'ai été en danger dans les villes, en danger dans les lieux déserts, en danger sur la mer et en danger parmi de faux frères. J'ai connu des travaux pénibles et de dures épreuves; souvent j'ai été privé de sommeil; j'ai eu faim et soif; souvent j'ai été obligé de me passer de nourriture; j'ai souffert du froid et du manque de vêtements » (2 Corinthiens 11 : 26, 27).

*The Story of Redemption*, p. 313; *L'Histoire de la rédemption*, p. 322.

Aujourd'hui les êtres humains se tiennent devant Dieu avec des vêtements répugnants. Toute leur justice est comme « un vêtement souillé » (Ésaïe 64 : 6). De façon magistrale Satan utilise contre eux sa puissance accusatrice, désignant leurs imperfections comme des preuves évidentes de leurs faiblesses. En se moquant, il montre les

erreurs de ceux qui prétendent accomplir le service de Dieu. Il les a trompés et demande la permission de les détruire.

Mais ils font confiance au Christ, et Celui-ci ne les abandonnera pas. Il est venu en ce monde pour ôter leurs péchés et pour leur imputer Sa justice. Il déclare que par la foi en Son nom, ils peuvent recevoir le pardon et perfectionner leur caractère à l'image de celui du Christ. Ils Lui ont confessé leurs péchés, et ont demandé pardon, aussi leur déclare-t-il que parce qu'ils regardent à Lui et croient en Lui, Il leur donnera la force de devenir des fils de Dieu.

*This Day With God*, p. 226.

Mardi 22 août 2017

### **Je me suis fait semblable à vous**

L'expérience de l'apôtre Paul avec les philosophes d'Athènes renferme une leçon pour nous. En présentant l'Évangile à l'Aréopage, il répondit à la logique par la logique, à la science par la science, à la philosophie par la philosophie. Les plus sages de ses auditeurs furent dans l'étonnement et réduits au silence. Ses arguments étaient irréfutables. Mais très peu acceptèrent l'Évangile. Dorénavant, l'apôtre adopta une manière de travailler différente. Évitant les arguments compliqués et les discussions théoriques, il annonça simplement Jésus-Christ, le Sauveur des pécheurs. Écrivant aux Corinthiens au sujet de son travail parmi eux, il dit:

« Pour moi, frères, lorsque je suis allé chez vous, ce n'est pas avec une supériorité de langage ou de sagesse que je suis allé vous annoncer le témoignage de Dieu. Car je n'ai pas eu la pensée de savoir parmi vous autre chose que Jésus-Christ, et Jésus-Christ crucifié. ... Ma parole et ma prédication ne reposaient pas sur les discours persuasifs de la sagesse, mais sur une démonstration d'Esprit et de puissance, afin que votre foi fût fondée, non sur la sagesse des hommes, mais sur la puissance de Dieu » (1 Corinthiens 2 : 1-5).

*The Ministry of Healing*, p. 214;

*Le Ministère de la guérison*, pp. 183, 184.

Web page: [www.adventverlag.ch/egw/f](http://www.adventverlag.ch/egw/f)

Mercredi 23 août 2017

### **Hier et aujourd'hui**

« Le Seigneur ne retarde pas l'accomplissement de la promesse » (2 Pierre 3 : 9). Il n'oublie ni ne néglige ses enfants; mais il permet que les méchants révèlent leur véritable caractère, afin qu'aucun de ceux qui désirent faire sa volonté ne puisse être trompé à ce sujet. D'autre part, les justes sont placés dans la fournaise de l'affliction afin de pouvoir eux-mêmes être purifiés ; afin que leur exemple puisse en convaincre d'autres de la réalité de la foi et de la piété; et afin que leur comportement conséquent puisse condamner les impies et les incroyants. (...)

Une autre question, plus importante encore, doit retenir l'attention des Églises d'aujourd'hui. L'apôtre Paul déclare que « tous ceux qui veulent vivre pieusement en Jésus-Christ seront persécutés » (2 Timothée 3 : 12). Pourquoi alors cette persécution semble-t-elle dans une grande mesure sommeiller? La seule raison est que l'Église s'est conformée aux principes du monde et ne suscite donc plus l'opposition de celui-ci. La religion répandue de nos jours a perdu la pureté et la sainteté qui caractérisaient la foi chrétienne à l'époque du Christ et de ses apôtres. C'est parce que les grandes vérités de la Parole de Dieu sont considérées avec tant d'indifférence et parce qu'il y a si peu de piété vivante dans l'Église — à cause de l'esprit de compromis avec le péché —, que le christianisme est apparemment si populaire auprès du monde. Qu'il y ait un réveil de la foi et de la puissance de l'Eglise primitive, et on verra l'esprit de persécution se réveiller aussi. Les feux de la persécution s'allumeront de nouveau.

*The Great Controversy*, p. 48; *Le Grand Espoir*, pp. 44, 45.

Étudiez l'histoire de Joseph et celle de Daniel. Le Seigneur n'empêcha pas les machinations des hommes qui avaient décidé leur perte; mais il les fit tourner au bien de ses serviteurs qui avaient conservé leur foi et leur loyauté dans l'épreuve.

Jésus lui-même n'a jamais acquis la paix au prix d'un compromis. Bien que son cœur débordât d'amour pour toute la famille humaine, il n'eut pas de faiblesse pour leurs péchés, aimant trop les hommes pour garder le silence alors qu'il voyait courir à la ruine ces âmes rachetées au prix de son sang. Il s'efforçait d'obtenir que l'homme fût fidèle à lui-même, à ses intérêts supérieurs et éternels. Les serviteurs du Christ accompliront la même œuvre et prendront garde, qu'en voulant prévenir la discorde, ils ne sacrifient la vérité. Ils doivent rechercher « ce qui contribue à la paix » (Romains 14 : 19), cependant une paix réelle ne peut être obtenue en trahissant des principes et personne ne peut rester fidèle à un principe sans provoquer de l'opposition. Un christianisme vraiment spirituel suscitera l'antagonisme des enfants de la désobéissance. Mais Jésus dit aux disciples: « Ne craignez pas ceux qui tuent le corps et qui ne peuvent tuer l'âme ». (Matthieu 10 : 28). Quiconque est fidèle à Dieu n'a pas à redouter le pouvoir des hommes ni la haine de Satan. En Christ la vie éternelle est assurée. Il n'y a qu'une chose à craindre: c'est d'abandonner la vérité et de tromper ainsi la confiance dont Dieu nous a honorés.

*The Desire of Ages*, p. 356; *Jésus-Christ*, p. 347.

Qu'il n'y ait aucun compromis avec le mal. Résistez courageusement aux influences dangereuses qui surviennent. Ne craignez pas de résister à la puissance de l'ennemi, quelles qu'en puissent être les conséquences. (...)

A moins que chaque individu se tienne bien éveillé et apte à discerner les opérations du Saint-Esprit, nous ne manquerons pas de trébucher et de tomber dans les trappes de l'incrédulité tendues par Satan. Je demande à nos frères de veiller en bergers et gardiens fidèles sur les membres inexpérimentés, exposés au danger d'influences séductrices. Gardez-vous avec un soin continu des écueils et des sables mouvants qui menacent de détruire la foi aux messages qui nous ont été donnés par Dieu pour ce temps-ci.

*Selected Messages*, book 1, p. 169 ; *Messages choisis*, vol. 1, p. 199.

Aussi longtemps que nous serons ici-bas, nous rencontrerons des influences adverses. Des provocations éprouveront notre tempérament. C'est en y faisant face dans un bon esprit que nous développerons en nous les grâces chrétiennes. Si le Christ habite dans nos cœurs, nous serons bons, patients, indulgents et joyeux, malgré l'irritation et les tracasseries. Nous vaincrons le « moi » jour après jour, et nous manifesterons un noble héroïsme. Telle est notre tâche. Mais il nous est impossible de l'accomplir sans le secours de Jésus, sans une ferme détermination, sans un plan bien arrêté, sans vigilance, sans prières incessantes. Chacun a ses propres luttes, ses propres ennemis. Dieu lui-même ne peut rendre nos caractères nobles et nos vies utiles, si nous ne collaborons pas avec lui. Renoncer à la lutte, ce serait perdre la force et la joie de vaincre. Ne pensons pas continuellement à nos épreuves, à nos difficultés, à nos peines et à nos tristesses. Tout cela est inscrit dans les livres, et le ciel ne les oubliera pas. En ressassant nos désagréments, nous oublions bien des sujets de joie: la bonté de Dieu dont nous sommes entourés à chaque instant, et l'amour dont les anges s'émerveillent, qui lui fit donner son Fils pour mourir à notre place.

*The Ministry of Healing*, p. 487; *Le Ministère de la guérison*, p. 421.

Jeudi 24 août 2017

### **Dire la vérité**

Le Christ nous a promis une force suffisante pour réaliser cet idéal élevé. Il dit: « Tout ce que vous demanderez en mon nom, je le ferai, afin que mon Père soit glorifié dans le Fils. Si vous demandez quelque chose en mon nom, je le ferai. Si vous m'aimez, gardez mes commandements. Et moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre consolateur, afin qu'il demeure éternellement avec vous, l'Esprit de vérité, que le monde ne peut recevoir, parce qu'il ne le voit point et ne le connaît point; mais vous, vous le connaissez, car il demeure avec vous, et il sera en vous » (Jean 14 : 13-17).

Arrêtez-vous un moment sur cette pensée. Pourquoi le monde ne peut-il recevoir la vérité? « Parce qu'il ne la voit point, et ne la

connaît point » (Verset 17). Le monde s'élève contre la vérité parce qu'il ne désire pas lui obéir. Fermerai-je mes yeux et mon cœur lorsque je perçois la vérité et sa puissance salvatrice, parce que le monde choisit les ténèbres plutôt que la lumière ? M'unirai-je aux gerbes de paille parce que mes voisins refusent de se joindre aux gerbes de blé ? Rejetterai-je la lumière, la conviction de la vérité qui pousse à l'obéissance, parce que mes parents et mes voisins préfèrent la voie de la désobéissance qui éloigne de Dieu, parce qu'ils n'ouvrent pas leur intelligence pour la discerner telle qu'elle est en Jésus? Refuserai-je de croître dans la grâce et la connaissance de mon Sauveur et Seigneur Jésus-Christ parce que mes voisins préfèrent rester des nains?

*That I May Know Him*, p. 116; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 118.

Le peuple de Dieu, dans ces derniers temps, ne doit pas préférer les ténèbres à la lumière, mais il doit rechercher celle-ci et s'attendre à la recevoir. ... Elle continuera à briller avec toujours plus d'éclat et révélera toujours plus distinctement la vérité telle qu'elle est en Jésus, afin que les caractères soient affinés et les ténèbres morales que Satan s'est efforcé d'amener sur le peuple de Dieu, dissipées. ... En approchant du temps de la fin, nous aurons une vision plus claire et une connaissance plus solide de la Parole de Dieu. Nous acquerrons une expérience vivante, et la sainteté nécessaire pour servir le Maître.

*That I May Know Him*, p. 347; *Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 349.

Des esprits non-consacrés placeront des obstacles à l'accomplissement de l'œuvre de Dieu, tout comme cela a été fait dans le passé. Mais ne perdez pas de temps à entrer en controverse ou à créer des problèmes désagréables. Si un chemin est obstrué, soyez prêts à honorer Dieu en vous servant de celui qui est libre et ouvert. ...

Les épreuves arriveront, car nombreux sont ceux qui sont en désaccord avec Dieu. Assurez-vous de marcher devant Lui, remplis de douceur et d'humilité. Vous pourrez être, oui, vous serez méjugés, mais les médisants seront confondus et pleins de honte si vous manifestez avec constance la douceur du caractère de Jésus.

*This day With God*, p.221.

Web page: [www.adventverlag.ch/egw/f](http://www.adventverlag.ch/egw/f)

Vendredi 25 août 2017

**Pour aller plus loin:**

Commentaire d'Ellen White sur 1 Corinthiens 3 : 11-13, « L'or de la foi impérissable ».

Selon le matériel que l'on utilise, il peut y avoir une grande différence dans l'édification du caractère. Le grand jour de Dieu, fortement attendu, éprouvera bientôt l'œuvre de chaque homme. « L'œuvre de chacun sera manifestée... dans la fournaise ». De même que le feu révèle la différence entre l'or, l'argent, les pierres précieuses, et le bois, le foin et les feuilles mortes, ainsi en sera-t-il au jour du jugement qui mettra en évidence la différence entre les caractères formés à la ressemblance du Christ et ceux formés à la ressemblance du cœur égoïste. Tout égoïsme, toute fausse religion apparaîtront alors tels qu'ils sont. Le matériel inutile sera consumé, mais l'or de la foi authentique, simple et humble ne perdra jamais de sa valeur. Il ne pourra jamais être consumé parce qu'il est impérissable. On verra qu'une heure de transgression est une grande perte, tandis que la crainte de Jéhovah est le principe de la sagesse. Le plaisir de la propre complaisance périra comme les feuilles mortes, tandis que l'or d'un principe ferme, maintenu à n'importe quel prix, demeurera pour toujours.